
REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N° 72

Siendo las 15:20 horas del día martes 13 de Mayo del 2014.- se da inicio a la
reunión de Concejo N° 72 de carácter ordinaria, presidida por el Sr. Alcalde
Cristian Peña Morales y contando con la presencia de los Concejales Srs.
Francisco Yevenes Núñez, Luis Zapata Rivera,  Roberto Chamorro Fernández  y
Héctor Jaramillo Lillo.-

También está presente el Administrador Municipal Don Jorge Rovanal Gallegos,
Secretario Municipal Don Guido Figueroa Cerda, en su calidad de Secretario del
Concejo, y  Rafael Medina López a cargo de la Grabación del Concejo.-

La tabla a tratar es la Siguiente:

1. Lectura del Acta Anterior
2. Lectura correspondencia recibida
3. Informe del Presidente del Concejo
4. Audiencia Sra. Sandra Vera, con directiva de la Junta de Vecinos Juan

Quiroga Ogalde
5. Citación a Encargada de Rentas y Patente, para ver caso de patente de

restaurant de Rubén Astudillo
6. Audiencia Club Social y cultural de Discapacitados Víctor Jara
7. Becas Municipales año 2014.-
8. Puntos varios

Se da lectura al acta de la reunión N°70 de fecha 22.04.2014.-, la cual se aprueba
con  algunas modificaciones que realizan en el mismo momento.-

Ingresan Don Patricio Figueroa quien informa los criterios que se tienen para el
acto de la conmemoración de las glorias navales este 21 de Mayo. Además se
acuerda que el próximo lunes se verá en reunión Extraordinaria la carpeta de
subvenciones.

Posteriormente se da lectura a la correspondencia recibida:

 Memorándum N° 90 de fecha 08.05.2014, de fecha de la Srta. Maribel
Monsalvez, en que adjunta Nómina de postulantes a beca Municipal que no
obtuvieron beneficios y las razones de ello. El Concejo autoriza se entregue
el resultado de este proceso.-

 Ord. N° 73 del 2.05.2014, de don Juan Díaz Arancibia en que envía Bases
de Concurso para proveer cargos en el departamento de Salud.-, se deja
pendiente para la próxima reunión

 Of. Int. N° 37 del 30.04.2014, de la Sra. Sheissla Moraga en que informan
que petición del Memo 90 de Secretaría Municipal, respecto a sugerir un
terreno para la Agrupación de Discapacitado Víctor Jara fue enviado al
departamento de Obras Municipales.-

 Of. Int. N° 38 del 06.05.2014, también de la Asesora Jurídica Sra. Sheissla
Moraga, en que propone el uso de ficha técnica de inmueble para
solicitudes de terreno, el concejo aprueba lo propuesto.-

 Ord. Int. N° 136 y 137 de fecha 06.05.2014 y N° 144 del 13.05.2014 del
Secplan Don Leonardo Badilla Cofré, en que solicita acuerdo para financiar
costos de operación y mantención por $ 5.900.000.- para proyectos “
Reparación Vehículos Municipales, Lebu” y por $ 1.000.000.- al proyecto “
Construcción de Cancha de Patinaje Costanera, Lebu, por $ 1.000.000.- del
Proyecto “ Construcción Borde ríos sur, José Miguel Carrera Lebu.- el
Concejo aprueba lo propuesto.-
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HOJA N° 2 DEL ACTA N° 72 DE FECHA 13.05.2014.-

 Ord. N° 124 de fecha 29.04.2014, del Secplan Don Leonardo Badilla en que
solicita un Pronunciamiento del Concejo Municipal respecto a cese de
funcionamiento de la Escuela José Joaquín Pérez.-

Expone el Administrador que esa escuela va a cerrar por decisión del
Departamento de Educación, y en este momento quedan 17 alumnos y lo que se
necesita es un certificado del Concejo que en el año 2015 ese colegio se va a
cerrar o que en el 2015 ya no va a funcionar.-, el Concejo acuerda aprueba lo
solicitado.-

 Ord.N° 139 de fecha 07.05.2014,  del funcionario de la secplac Don
Osvaldo Schmessane, quien solicita compromiso de dar de baja dos
vehículos, para ser presentado como antecedente del proyecto denominado
“ Reposición Vehículo Municipal, Lebu”

Se trata de los vehículos camioneta Kia Motor, Año 2006, patente ZJ-6911-5 y el
Vehículo Camioneta Great Wall, año 2010, patente BZLX 14-9.- el Concejo aprobó
lo solicitado.-

 Ord. Int. N° 045 de fecha 05.05.2014 del encargado de los programas de
Empleo Don Juan C. López, quien solicita autorización para ejecutar vía
Administración directa los proyectos PMU que se indican:

1. Pintura Sede social adulto Mayor Millaray……………..$ 19.517.000.-
2. Pintura Sede Social de Pensionados y Montepiados...$ 22.487.000.-
3. Pintura Sede Vecinal Población Esmeralda…………...$ 19.386.000.-
4. Pintura Sede Vecinal Recinto Estación………………...$ 17.320.200.-
5. Pintura Sede Vecinal Población Eduardo Frei………...$ 13.881.000.-

El Concejo aprueba lo solicitado.-

 Memorándum N° 07 del 06.05.2014, de la encargada de Rentas y Patentes
quien envía solicitud de patente de Restaurant con todos los antecedentes
sustenta torios de la Sra. María Fuentealba Novoa,.-, el concejo aprueba
otorgar la patente.-

 Carta del Secretario General del Senado en que acompaña intervención del
Senador Navarro, referente a los procedimientos, riesgos y efectos de la
instalación de antenas para teléfonos celulares.-

 Solicitudes de Subvenciones de las siguientes Organizaciones:

1. Escuela de Fútbol Ciudad del Viento
2. Taller Cultural, social y laborar creciendo en Cristo
3. Mesa Comunal del Pueblo Mapuche Urbano
4. Escuela de Futbol José Marcelo Salas Melinao
5. Taller de Artesanía y Manualidades Tabitas
6. Del Club de Voleibol
7. Club Deportivo Escolar del Liceo Politécnico
8. Conjunto de Proyección Folklórica Millaneco
9. Asociación de Funcionarios de la educación Municipal (AFEMUL)

Se acuerda enviarlos a la carpeta de subvenciones

 Solicitud de Subvención de la escuela de Fútbol José Muñoz Muñoz, se
aprueban $ 1.000.000.-

 Solicitud del Director del Liceo B-52 Don Carlos Rebolledo Campos de
apoyar a 3 alumnos de ese colegio, para solventar gastos de pasajes para
participar en el Festival Internacional Infantil de Arpa a realizare entre 3 y 8
de junio en Colombia.-, se acuerda encargar al Administrador que vea este
tema.-



HOJA N° 3 DEL ACTA N° 72 DE FECHA 13.05.2014.-

 Del Secretario del Club Rotario de Lebu quienes solicitan autorización para
volver a instalar la rueda Rotaría en el Hito de Bienvenida a Lebu llamada
Piedra negra.-

 Se da lectura también a solicitudes de ayuda social del Sr. Andrés
Navarrete y de Víctor Rivera Leal, siendo ambas deribadas a la Dideco.-

 Del Consejo de Desarrollo del Hospital quien solicita pavimentación de
vereda ubicada frente a Sala cuna, por calle Ramírez hasta paradero de
taxis de calle Orellana, el Concejal Jaramillo informa que se está
pavimentación en este momento.-

 De la Sra. Florencia Cruces quien solicita patente de Restaurant, se deja
pendiente para el próximo martes.-

 De Don Adolfo Grandón del Supermercado Grandón, quien solicita un
espacio reservado por calle O’Higgins para descargar mercadería a su
bodega, se acuerda se envíe al Departamento de Transito.-

 Solicitud de un Grupo de Comerciantes que solicitan se reactive la feria
libre en el sector Lebu Norte y además en Santa Rosa y Pehuén .- se
acuerda encargar este tema a Don Jorge Ravanal.-

 De la Medico Veterinario Srta. Margarita Molina Venegas, quien ofrece
llevar un proyecto de control canino en Lebu.-

 Por último se analiza y aprueban las siguientes Modificaciones
presupuestaria.-

Modificación Presupuestaria 78 DAEM:

Item.                                Ingreso Miles

115.05. CXC Transferencia Corrientes                                 M$ 11.000.-
115.05.03.003                  De La Subsecretaría de Educación                                11.000.-
115.05.03.003.002           Otros Aportes                                                                  11.000. -
115.05.03.003.002.011   Otros Aportes                                                                   11.000. -

________
TOTAL INGRESOS                                                 M$ 11.000.-

ITEM.                                            GASTOS                                                    MILES$

215.21                             CXP Gastos en Personal                                         M$ 11.000.-
215.21.01.003                 Asignaciones Por Desempeño                                        11.000.-
215.21.01.003.003.004  Asignación variable por Desempeño Individual              11.000.-

________
TOTAL GASTOS M$  11.000.-

Modificación Presupuestaria N° 24

CUENTA DENOMINACION CUENTA DE GASTOS (AUMENTA) MONTO   $

215.31.02.004.001.148 Pintura Sede Vecinal Población Eduardo Frei 13.881.000

215.31.02.004.001.149 Pintura Sede Adulto Mayor Millaray 19.517.000

CUENTA DENOMINACION CUENTA DE INGRESOS (AUMENTA) MONTO   $

115.13.03.002.001.155 Pintura Sede Vecinal Población Eduardo Frei 13.881.000

115.13.03.002.001.156 Pintura Sede Adulto Mayor Millaray 19.517.000

115.13.03.002.001.157 Pintura Sede Población Esmeralda 19.386.000

115.13.03.002.001.158 Pintura Sede Social de Pensionados y Montepiadas 22.487.000

115.13.03.002.001.159 Pintura Sede Vecinal Recinto Estación 17.320.000

TOTAL CUENTA DE INGRESOS (AUMENTA) $ 92.591.000.-



HOJA N° 4 DEL ACTA N° 72 DE FECHA 13.05.2014.-

215.31.02.004.001.150 Pintura Sede Población Esmeralda 19.386.000

215.31.02.004.001.151 Pintura Sede Social de Pensionados y Montepiadas 22.487.000

215.31.02.004.001.152 Pintura Sede Vecinal Recinto Estación 17.320.000

TOTAL CUENTA DE GASTOS (AUMENTA) $ 92.591.000.-

Posteriormente ingresa a la sala la Sra. Sabina Salazar con el Objeto de tratar el
tema de la patente solicitada por el Sr. Rubén Astudillo Cadena.-

Se expone que la Junta de vecinos del sector cambió la carta de autorización
entendiendo que son dos locales, y que el restaurant se agregaría a la botillería en
actual funcionamiento, sin embargo establecen como condición que funcione solo
hasta las 22:00 horas.-

Se acuerda que la Sra. Sabina converse con él por el tema del horario pues se
podría establecer un horario diferenciado para ese sector, en que los locales de
Alcohol funcionen solo hasta las 22:00 horas.-

Sin más que agregar se retira la Sra. Sabina.-

Ingresan a la Sala la Directiva del Club de Discapacitados Víctor Jara, y exponen
su Presidente Don Víctor Borquez, diciendo que los integrantes del Club de ellos
son todos del sector Norte, y desean tener su Sede en ese sector, pues el cruzar
el puente les complica.-

Ellos desean un espacio en el sector de la Población Juan Quiroga, o detrás de la
Población Jorge Alessandri.-

El Alcalde expone que ellos dejen la inquietud para ver que terreno podría ser y se
le avisará.-

Don Víctor expone además el caso de un discapacitado, de quien traerá el
nombre, se autoriza que el caso lo vea la Asistente Social de los discapacitados.-
el tiene un 57% de discapacidad.-

Sin más que exponer se retiran de la sala los dirigentes del Club de
discapacitados Víctor Jara.-

En informe del Sr. Alcalde, Don Cristian expone que el Sernam tiene un programa
que se llama programa para trabajadores Jefa de hogar, y la inauguración del
programa en cada Provincia de la Región se hace en la Capital de la Provincia
menos en la Provincia de Arauco.-

A lo cual se reclamó y se logró cambiar aquello a Lebu,  lo cual será el próximo 3
de junio y se insta que los Concejales asistan.-

En otro tema el Alcalde informa que la gente de la Isla Mocha se contactó con el
diputado Norambuena, y querían hablar con el Gobierno, la reunión fue en la
Intendencia  y asistió también él de y el Secplan, e informo que se va a tener que
financiar el traslado del vehículo y la maquinaria para los sondajes del terreno del
proyecto de la escuela, lo cual tendrá un costo de M$ 11.000.-

También se supo que el proyecto del camino aún no se había firmado el convenio
con el Municipio, razón por la cual aún no está en ejecución.-
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Puntos Varios:

El Concejal Chamorro consulta si en la calle Rio Seco, que se va a entregar en
cuatro días más, si su funcionamiento será igual que el sector del paseo que está
en funcionamiento, especialmente, respecto al estacionamiento.-

Se expone que faltan los luces, escaños y bollos, lo cual demorará 10 días, allí se
entregará oficialmente, hoy se abrió para el uso para disminuir la congestión en
algunas calles de la comuna.-

El Concejal Chamorro expresa que para descongestionar un poco el paseo de
calle Rioseco es hacer que la calle Latorre sea una avenida y que tenga doble
sentido del tránsito.-

Se acuerda que lo vea el Departamento de Tránsito con secplan pero que eso
para largo plazo pues se requiere la aprobación del Sectra.-

Se informa que lo que están pidiendo los taxistas es volver a transitar por Mackay
de Norte a Sur, y mientras tanto eliminar el estacionamiento en calle Pérez.-

El Concejal Jaramillo consulta cual será la definición del homenaje al Sr. Nelson
Araneda Loaiza. El Alcalde expone que se está pensando hacer un memorial.-

Además se consulta por el mirador agua mucre, en que se hizo una reparación,
pero hay un problema de una construcción que está ocupando la vereda, hay que
verlo con Patricio Figueroa.-

Agrega que en los Filtros se solicita la posibilidad de dar un solo sentido a algunas
calles. El Alcalde informa que Don Gonzalo Carril verá este tema  y agrega que él
se reunió  con la gente del sector.-

Además se autoriza a Don Héctor Jaramillo viajar a Santiago este jueves 15 al
Ministerio de Salud.-

Don Luis Zapata expone una rotura de pavimento en calle Prolongación Saavedra
desde calle Estanque hacia arriba.-

Además entre el Mercado Particular y la garita de taxis básicos por calle Carrera
hay un lugar lleno de basura.-

El Concejal Yevenes, expone el caso de Frontel en que hay varios postes que
corresponden reposición y proponen oficiar que Frontel se haga cargo de esos
casos.- el poste está ubicado   Pérez con Friere.-

Además que el Depto. que administra los programas de Empleo, no comunicó a
las personas que reciben el bono Marzo que le corresponde a la gente, por parte
del IPS.-

Se recomienda solicitar a la Oficina de Proempleo el listado de las personas que
trabajan en los Proempleo que tienen el Bono Marzo e informar al Concejo.-

También el Concejal Yevenes consulta por la tabla que rige en el DAEM respecto
a los sueldos de los conductores que trabajan en el DAEM, se acuerdo verlo con
la Sra. Catalina el próximo martes.-

Sin más que tratar se da término la reunión siendo las 19:15
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Resumen de acuerdo:

1. Se aprueba el acta 70
2. Se acuerda autorizar se entregue el resultado del proceso de becas 2014.-
3. Se acuerda que la próximo lunes se vea en reunión extraordinaria la

carpeta de subvenciones.-
4. Se acuerda dejar pendiente para le próxima reunión la bases de concurso

para proveer cargos en el departamento de Salud.
5. Se prueba lo propuesto por las Asesora Jurídica, de uso de ficha técnica de

inmueble, para solitudes de comodatos de terrenos.-
6. Se aprueba el compromiso para comprometer fondos para financiar gastos

de operación y mantención, para proyecto de reposición de vehículos y
construcción de cancha de patinaje costanera, Lebu y construcción borde
rio sur José miguel carrera.-

7. Se tomo conocimiento que el año 2015, el establecimiento Educacional
José Joaquín Pérez, va a dejar de funcionar por decisión del Departamento
de Educación.-

8. Se acuerda el compromiso de dar baja dos Vehiculos municipales.-
9. Se acuerda autorizar al encargado de los Proempleos Don Juan C. López,

para ejecutar vía administración directa 5 proyectos PMU.-
10.Se acuerda otorgar patente de restaurant, a la Sra. María Fuentealba

Novoa.-
11. Se acuerda enviar a la carpeta de subvenciones, petición de Subvención a

la Escuela de Fútbol Ciudad del Viento, Taller Cultural Social y Laboral
Creciendo en Cristo, Mesa Comunal del Pueblo Mapuche Urbano, Escuela
de Fútbol José Marcelo Salas Melinao, Taller de Artesanía y Manualidades
Tabitas, Club de voleibol Club Escolar del Liceo Politécnico.-

12.Se acuerda encargar al Administrador Municipal, el tema de un grupo de
comerciantes que solicitan reactivar la feria libre el sector norte, Santa Rosa
y Pehuén.-

13. Se aprueban la modificación presupuestaria N° 78 DAEM y 24 de la
Municipalidad de Lebu.-

14.Se acuerda que la Sra. Sabina converse con Rubén Astudillo, por el tema
del Horario de cierre del restorán.-

15.Se acuerda autorizar al Concejal Jaramillo. Comisión para el día jueves 15
a la ciudad de Santiago, al ministerio de Salud.-

16.Se acuerda solicitar al Frontel la reposición de un poste que se encuentra
en mal estado, que se ubica entre Pérez con Freire.-

17.Se acuerda solicitar al a la Oficina Proempleo el listado de las personas
que trabajan en los Proempleo que reciben bono Marzo.-

CRISTIAN PEÑA MORALES
ALCALDE

FRANCISCO YEVENES NUÑEZ
CONCEJAL

LUIS ZAPATA RIVERA
CONCEJAL

ROBERTO CHAMORRO FERNENDEZ
CONCEJAL

HECTOR JARAMILLO LILLO
CONCEJAL

GUIDO H. FIGUEROA CERDA
SECRETARIO MUNICIPAL

Y DEL CONCEJO


